
 

 

 

Jamais deux sans trois, 

 

La fin de l’année scolaire arrive 

à grande vitesse et l’EIC est en 

train de vivre des heures plus 

que remplies. 

Les examens pour les uns et les 

stages pour les autres. 

Les conseils de classes se 

succèdent de façon frénétique, tandis que les parents se 

pressent pour les inscriptions et les réinscriptions. 

La préparation de la rentrée de septembre prochain a 

déjà des allures de passé et les congés arrivent à grands 

pas. 

 

Il est fréquent de voir arriver en cette période des 

nouvelles en tout genre. Mais cette fois-ci, une 

nouvelle nous tombe brutalement. Elle est sans appel. 

Thierry PLATTEAU nous fait savoir qu’il quittera 

l’ensemble scolaire EIC, non pas pour une retraite plus 

que méritée, mais pour remplir une nouvelle mission 

dans le diocèse de Lille comme directeur diocésain 

adjoint. 

 

L’ensemble scolaire EIC est-il devenu une fabrique à 

pépites pour ainsi voir partir pour la troisième fois un 

chef d’établissement pour une mission abuleuse dans 

l’enseignement catholique. 

La communauté éducative de l’ensemble scolaire est 

honorée, une nouvelle fois, de voir un de ces chefs 

d’établissement appelé à une fonction suprême. 

Au nom du comité des anciens et de tous les membres 

de notre association, je tiens à féliciter Thierry 

PLATTEAU pour sa nomination après avoir passé 10 

années à nos côtés.  

Je le remercie d’avoir été attentif envers nous et de 

nous avoir accompagnés tout au long de sa mission à 

l’EIC. 

 

Pierre DESSAUVAGES 

Votre président 

 

 

 

 

 

 

 

Cher Thierry, 

Il y a quelques années, tu as accepté la lourde tâche de 

gérer le lycée E.I.C puis l’ensemble scolaire E.I.C. 

Fidèle à ton image, c’est sur un air assez décontracté 

que tu as réussi ta mission. Aujourd’hui, rien n’est fixé 

pour plusieurs années et il faut souvent tout réinventer 

chaque année. C’est bien une des difficultés que tu as 

acceptées. 

La vie de l’E.I.C n’est pas ordinaire tant sur le plan 

administratif que pédagogique ou comptable et 

pourtant ton discours à souvent relevé le défi, un 

langage simple, adapté et compris par tous avec pour 

enrober le tout une belle réalité du terrain. 

C’est un ancien de l’E.I.C qui te dis merci, cet 

ensemble scolaire te doit beaucoup. Merci et bravo 

pour ton investissement, bon succès pour la suite de ta 

carrière. J’ai souvent été fier de l’E.I.C pendant toute 

ces années et aujourd’hui je le suis encore. Tu as 

prouvé que ce grand établissement ou cet ensemble 

scolaire restaient à taille humaine, c’est une véritable 

réussite. 

Luc Renou 

 

 

Message de Hubert ANTOINE, Directeur Diocésain 

 Monsieur Thierry PLATTEAU quittera donc ses 

fonctions de Chef d’Etablissement des lycées LICP et 

Jehanne d’Arc, et de coordinateur de l’ensemble 

scolaire EIC. Nous travaillons d’ores et déjà à la 
préparation de sa succession. Celle-ci aboutira très 

prochainement. Vous serez bien évidemment informés 

de la nomination du nouveau Chef d’établissement dès 
que celle-ci sera effective.  

Conformément au statut de l’enseignement catholique, 

Monsieur Thierry PLATTEAU en tant que Chef 

d’Établissement préparera la rentrée des lycées de 

septembre 2023, en lien avec son successeur.  
J’ai bien conscience de votre émotion et peine de ce 

départ, à la hauteur de l’estime et de l’engagement que 
vous lui reconnaissez. Croyez bien à toute l’attention 

qui sera portée pour sa succession. D’ores et déjà, je 

le remercie très vivement pour la mission accomplie et 
son investissement au sein de l’EIC. Nous aurons 

l’occasion de le lui témoigner  

 

EDITO 
 

 

 

 

 

 



 

Une 

semaine 

avant les 

vacances 

scolaire de 

printemps, 

toutes 

celles et 

tous ceux 

qui le voulaient ont célébrer la plus grande fête 

chrétienne celle qui consiste pour Jésus en un passage 

de la mort sur la croix à une vie nouvelle, différente, 

celle de ressuscité. Comme prêtre, j’ai reçu il y a sept 

ans la belle mission d’accompagner le collège Charles 

Péguy, les lycées de l’EIC, le lycée Marie Noël et les 

BTS de l’ensemble scolaire. C’est pour moi l’occasion 

d’être un témoin de différents passages que ce soit dans 

leurs vies humaines, comme dans leurs vies de foi. Une 

semaine après Pâques, j’aurais la joie d’accompagner 

les jeunes de l’ensemble scolaire, pendant deux jours, à 

l’occasion de leur retraite de professions de foi. Dans 

l’immense maison diocésaine de Merville, ils vont 

réfléchir à ce que représente pour eux le Père, le Fils, le 

Saint Esprit et l’Eglise. Ce sera, pour moi, l’occasion de 

les voir passer de la foi reçue de leurs 

parents à une foi plus personnelle. 

Quelques jours plus tard, 

j’accompagnerai d’autres jeunes à 

Lourdes et ce lieu leur permettra d’aller 

à la rencontre de Bernadette Soubirous, 

une jeune fille de leur âge qui a 

accomplie de très belles choses à son 

époque. De nouveaux, je serai témoin 

du passage qu’ils vivront en allant d’une foi 

intellectuelle à une foi qui s’incarne dans les gestes et 

les paroles de la vie quotidienne. Pourtant, cela ne fait  

 

 

pas oublier mon accompagnement plus quotidien 

notamment auprès des lycéens qui se préparent au 

baptême, à la première communion ou à la 

confirmation. C’est toujours une joie pour moi d’être un 

témoin privilégié de leur parcours spirituel, et de tous 

les passages qu’ils ont à franchir tout au long de celui-

ci. Je n’oublie pas pour autant les adultes qu’ils soient 

professeur ou anciens rencontrés en salle des 

professeurs ou au foyer. Auprès d’eux, aussi, je suis un 

témoin des différents passages qu’ils ont à vivre : que ce 

soit un départ en retraite, le décès d’un de leur proche, 

une rupture pour les évènements plus douloureux mais 

il y a aussi des passages heureux comme l’arrivée d’un 

enfant, la préparation d’un mariage, d’un baptême ou 

d’une confirmation, d’une première communion. Tout 

cela contribue à ma joie de prêtre : accompagner les 

différents passages humains et spirituels, en 

m’appuyant sur celui que Jésus Christ a vécu à Pâques. 

Aussi, si, dans les semaines ou les mois à venir, vous 

devez vivre un passage quel qu’il soit, ne le vivez pas 

seul : les équipes pastorales des différents 

établissements, moi-même, faisons partie de ceux qui 

peuvent vous accompagner et qui le feront avec 

beaucoup de joie.   

Père Arnaud DAUCHEZ 

sudoku niveau moyen 

Edito de Pâques pour le 

bulletin de l’association des 

anciens de l’EIC 



 

Et oui, 50 

ans ! 

C’est au 

retour de 

son 

service au 

Maroc 

qu’il 

entre au 

foyer des 

anciens 

en juin 

1956. 

Il y 

restera 

jusqu’en 

2006 en 

assurant 

la tâche de gérant du foyer mais aussi celle de secrétaire 

général de l’association. 

Le foyer était sa deuxième maison. Il y passait tous les 

jours, après son travail effectué chez Paul et Jean 

Tiberghien dont il a tant narré l’histoire textile, soit pour 

les papiers, mais aussi pour les commandes et 

livraisons… et aussi l’accueil de chacun. 

Combien de courriers envoyés, pour les assemblées 

générales, les réunions du comité, les rassemblements 

annuels des anciens… Et les rallyes en voitures, quelle 

époque !  François Hoc, l’économe et Robert Spriet, le 

président en rappelait les souvenirs à chaque rencontre. 

C’était une organisation monstrueuse avec un nombre 

de participants dépassant l’imagination. 

Je n’oublie pas les nombreux banquets des anciens, à la 

mode d’antan, où se côtoyaient le directeur Gérard 

Hoornaert, les anciens comme René Debels, Claude De 

Clercq, et tous les autres. Mais aussi ceux de la Saint 

Blaise, patron des lainiers et de la Saint Eloi, patron des 

métallurgistes dont les vitraux resplendissants sont à la 

chapelle. 

Toutes les rencontres étaient accompagnées de notre 

cher aumônier de l’époque : L’abbé Jules Deltour dont 

le portrait figure souriante est en bonne place au foyer 

des anciens. A son décès, c’est le supérieur de l’école, 

l’abbé Clément Samaille qui a emboité le pas. Il était 

aussi assidu et… presque toujours de bonne humeur. Il 

veille aussi sur nous à côté de Jules.  

Avec Urbain, nos aumôniers ont bien vécu. Ils ont aussi 

donné tout leur temps à l’EIC et à son association des 

anciens. Tout était prétexte pour parler de l’EIC. A son 

« âme » comme on dit. Les anciens sont porteurs de 

cette dernière. Ils perpétuent les actions envers les 

élèves, anciens ou nouveaux. L’ADN est toujours bien 

là ! Ils veillent, avec nos directeurs actuels, à la destinée 

de notre grande maison. La revue historique en est la 

trace écrite de l’origine 1877 au 125ème anniversaire de 

l’ensemble scolaire EIC. 

Urbain a laissé sa marque à l’EIC, mais aussi au club 

sportif de l’EIC. Il a été un brillant footballeur avec ses 

copains de l’époque… Bernard, François, Jacques, 

Pierre, Hans, Jean-Bernard, Yves et Hubert. Il en reste 

des traces au foyer. 

Quand il n’était pas au comptoir en tant que gérant, 

serveur, laveur…Il s’adonnait aussi au tennis de table 

avec Jacques Deweerdt, Pierre Demeer et les autres. Et 

dans des moments plus calmes, enfin avec ses 

exclamations célèbres dont je ne peux citer d’exemple 

tant elles étaient… brutes de fonderie, le 421, le bidou 

bidet et bien sûr la belotte. 

Entre temps, il parcourait de nombreux kilomètres pour 

livrer les pommes de terre de la ferme… De Linselles, 

dont son épouse Françoise et sa sœur étaient natives. Il 

parcourait la Flandre pour se faire livrer du Houle carte 

noire. Il avait aussi la passion du champagne Dumangin 

dont il a vendu des milliers de bouteilles depuis 1964… 

Il en reste encore au foyer ! 

Bien qu’il soit parti plus loin en maison de retraite. Il 

n’oubliait jamais les anniversaires de chacun. Aussi, le 

25 mars dernier, je lui souhaitais ses 90 ans. Il était 

content. 

Aujourd’hui, je présente avec mes vice-présidents 

Rodrigue Ribeiro et Jean-Pierre Demets et au nom de 

l’association des anciens de l’EIC, mes sincères 

condoléances à ses deux fils, François-Xavier et Luc qui 

ont pris soin de leur papa jusqu’au bout de sa vie. 

Merci Urbain. Pierre Dessauvages. 

 

 

 

 

 

 

Cinquante années au service 

des anciens de l’EIC. 



Du 22 au 26 mai 2023

Le Collège 
Charles Péguy fait sa

Une semaine complète sur le thème du 
Sport et de l'Olympisme,  

Une compétition sportive: 

"les Jeux Olympiques de Péguy"

- Course de vitesse
- Course de demi-fond
- Lancer de Vortex
- Pentabond

Des concours et animations diverses: 
calcul mental, caisses à savon, lancer 
de fusées, etc

À vos Starting-blocks!

A l’approche des JO de PARIS 
2024, la Semaine Olympique et 

Paralympique prend de l’ampleur 
au Collège Charles Péguy!

Côté Sport: comme l'an dernier, les 1300 élèves du collège se sont 
affrontés lors des épreuves athlétiques: les “JO de Charles Péguy”: 
une course de vitesse de 40m, une course de demi-fond de 5mn, 
un lancer de vortex, et un pentabond.

Durant toute la semaine, les activités de l'AS 
(Association Sportive) ont été ouvertes à tous ceux 
qui voulaient découvrir des activités paralympiques: 
Volley assis, Cécifoot, Céci-escalade, Tennis de Table 
assis.

La remise de récompenses a été agrémentée de la 
participation de l'orchestre de l'EIC. Merci à eux!

6èmes

Filles

Garçons

1ère: Sasha DUPIRE, 6ème Verne

1er: Florentin VASSEUR, 6ème Grimm

2ème: Leena VANHEE-SIMON, 6ème Grimm

2ème: Djébryl MOHAMMED, 6ème Rowling

3ème: Mahaut KHOCHAREUN , 6ème Sand

3ème: Charlie MEURETTE, 6ème Christie

5èmes

Filles

Garçons

1ère: Inès PICQUET, 5ème Haigneré

1ers: Célian FASQUEL, 
Rachid BOUCHGHEL, 5ème De Vinci
Houdeïfa BOUZAR, 5ème De Vinci

2ème: Victoria DECLERCQ, 5ème Mitchell
3ème: Coralie MULLIER, 5ème Curie

Jessie RIVELLINI, 5ème Thallès

Shemsdine EL RHERARI, 5ème Pythagore
Arthur BAUWENS, 5ème Thalès

4èmes

Filles

Garçons

1ère: Manel CHOUDANI, 4ème Dali

1er: Ayoub TALEB-AHMED, 4ème De Saint Phalle

2ème: Inaya KAIDI, 4ème Dali

2ème: Arsène BERTHELOT, 4ème Claudel

3ème: Lana LEROY, 4ème Dali

3èmes: Giovanni MEKIDECHE, 4ème Kahlo
 Maxence MEUNIER, 4ème Kahlo

3èmes

Filles

Garçons

1ère: Solène LERICHE, 3ème Parks

1er: Louis DURIEZ, 3ème Mandela

2ème: Anissa BAGHDAD, 3ème Kennedy

2ème: Sabri HAMMANI, 3ème Parks

3ème: Manon PICARD, 3ème Mandela

3ème: Mohamed-Sghaïer ADOUNI, 3ème Chanel

Palmarès 2023



Nouveauté cette année: les professeurs de 
physique et de technologie ont organisé un 
concours de caisses à savon. 3 critères de notation: 
chorégraphie de l'équipe, esthétique du véhicule 
réalisé, saut le plus long sur la rampe.

De nombreuses autres activités, animations et concours ont été organisées durant 
les cours de toutes les matières: jeux en anglais, trivial pursuit olympique, 
concours de lancer de fusées, étude de champions espagnols, nouveau drapeau 
olympique, Time's up olympique, english quizz, programmation scratch, concours 
de calcul mental etc.

Un grand merci à tous les professeurs qui se sont 
investis dans cette belle semaine olympique!

Merci au CréaLab d'avoir dessiné toutes les 
médailles, au Cube de les avoir produites.

FÉLICITATIONS à tous les élèves pour leur 
participation active à ce beau projet.

Et A L’ANNÉE PROCHAINE !!!

Chorégraphie

Saut en longueur
Esthétique

trivial pursuit jeu en anglais lancer de fusées

Remerciements

Marie HASBROUCQ,
coordonatrice EPS



 

Je suis Luc Renou de LOMPRET, je suis né en 1955 et 

je roule souvent à vélo avec le club « la pérenchinoise » 

de Pérenchies. 

Le 3 janvier, je suis victime d’un grave accident. Je suis 

percuté par un véhicule à haute cinétique. Je suis projeté 

dans le pare-brise puis projeté sur le côté entre 8 et 10 

mètres. 

A l’arrivée du SMUR, je suis inconscient, je dois être 

intubé à cause des troubles de conscience. 

Je suis transféré à l’UADC l’unité d’admission du 

déchoquage chirurgical du CHU de Lille pour un 

traumatisme crânien grave. 

Le body scanner va révéler des hématomes, des lésions, 

une hémorragie et des fractures. 
Un bilan neurochirurgical est établi et des soins sont mis 

en place.

  

Je suis transféré dans le service de réanimation 

neurochirurgical, je suis sédaté, ventilé, intubé. 

Le 9 janvier, un scanner montre une diminution des 

hématomes au niveau cérébral. 

Je ne suis plus sédaté à partir du 16 janvier. Après le 25 

janvier, je me réveil progressivement. Je suis transféré 

dans l’unité de soins continus le 7 février. 

 

Début mars, je suis décanulé et je commence la marche 

avec un corset, je suis également victime d’une surdité. 

 

Les services concernés du CHU de Lille ont pris les 

bonnes décisions et les bons traitements. Je me sens 

sorti d’affaire mais je sais que j’ai été victime d’un 

traumatisme très grave. 

Merci aux personnels pour les soins que vous m’avez 

imposés avec bonheur et efficacité. 

Pour mon cas, je sais l’importance des soins. 

 

Je suis arrivé au centre swinghedauw le 22 mars 2023 

après des soins et observations en réanimation du CHR 

depuis l’accident du 3 janvier 2023. 

 

L’arrivée dans l’unité de rééducation est souvent un 
moment impressionnant car la structure est immense, et 

on a peur de ne pas être à la hauteur face aux différents 

ateliers proposés. 

En Kiné je travaille avec Karine puis avec Cyril, parfois 

avec les deux. 

Je vais aussi en atelier d’ergothérapie et d’orthophonie. 

Partout, l’accueil est exceptionnel, on m’explique 

calmement les objectifs, les attendus et un programme 

détaillé pour la semaine est accroché au panneau de ma 

chambre le dimanche. 
En kinésithérapie, les explications sont nombreuses et 

on m’explique que d’avoir mal n’est pas dans l’ordre 

des choses même si parfois je peux sentir des raideurs 

lors de mouvements permettant une amélioration. 

 

Chacune et chacun font très attention au corset et à la 

minerve. Personne ne va contre les avis médicaux. Je 

ressens une grande unité et j’observe que tous les 

décisions prises à mon égard sont connues de tous. 

Dans la grande salle de soin de kinésithérapie, c’est le 

calme, l’ambiance est apaisée et apaisante au point que 

je suis content d’aller travailler en kiné mais aussi dans 

les autres ateliers. 

 

Bravo au personnel pour leur grande disponibilité et leur 

calme face aux tâches qui les attendent chaque jour. 

Je peux dire la même chose pour le personnel en 

chambre ou de service. Rien n’est laissé au hasard et je 

suis très bien pris en charge dans tous les services. Les 

repas sont servis chauds et sont bien cuisinés.  
Ma famille est réconfortée car elle m’entend dire 

beaucoup de bien de ce centre swinghedauw. 

Je voulais apporter mon témoignage car dire quand c’est 

bien est nécessaire et important. 

Bien sûr je suis content des permissions mais je suis 

serein quand je dois retourner au centre. 

Je vois beaucoup de femmes et d’hommes travailler, je 

les félicite car mon séjour s’est plutôt bien déroulé grâce 

aux compétences de tous, je vois aussi qu’ils ont tous 

beaucoup de travail. 

Merci à toutes et à tous, votre centre restera pour moi un 

lieu d’écoute, de partage et de progrès. Beaucoup de 

personnes tiennent à ce qu’on s’y sente bien. 

 

Merci, Luc Renou 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

Après mon accident du 3 janvier 2023 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Sudolu niveau difficile 
 
 



 

 

 

 

 

 

Situé à Tourcoing, dans le quartier du Clinquet et 

limitrophe de ceux du Brun Pain et des Francs, le 

collège privé Charles de Foucauld est un 

établissement catholique d’enseignement sous 

contrat d'association avec l'État. Il accueille 

environ 455 élèves dans 18 classes, dont certaines 

avec dispositif ULIS* (Unité Localisée 

d’Inclusion Scolaire), encadrées par une trentaine 

de professeurs et surveillants. 

Le collège Charles de Foucauld appartient à 

l'ensemble scolaire EIC-Tourcoing comprenant : 

• L'école Saint Louis 

• Le collège Charles de Foucauld 

• Le collège Charles Péguy 

• Le collège Saint Gabriel 

• Le collège Cardinal Liénart 

• Le lycée EIC 

• Le lycée Marie Noël 

• EIC Formation 

 Options proposées : 

• 6° Bilangue anglais/allemand 

• Latin dès la 5° 

• LV2 allemand et espagnol 

* Les Unités 

Localisées 

d'Inclusion 

Scolaire (ULIS) 

ont pour mission 

d'accueillir des 

élèves 

handicapés afin 

de leur assurer le maintien ou l'intégration en 

milieu scolaire ordinaire. Ce dispositif est une 

étape déterminante pour leur intégration sociale et 

professionnelle. 

 

 

25/05/1973  Le film "La Grande Bouffe" de  

marco Ferreri, jugé sordide et vulgaire par la 

présidente du jury Ingrid Bergman, reçoit le prix 

de la critique internationale. 
 

02/06/1973 L'australienne Margaret Smith Court 

remporte sa cinquième et dernière victoire en 

finale du tournoi de tennis simple dames de 

Roland Garros contre l'américaine Chris Evert 

avec le score de 6-7, 7-6, 6-4. 
 

03/06/1973Au salon aéronautique du Bourget, 

l'avion supersonique russe Tupolev 144, copie 

partielle du Concorde, s'écrase sur la ville de 

Goussainville en voulant faire une présentation 

supérieure à celle du Concorde. Le bilan est de 14 

morts dont 8 personnes au sol. 
 

05/06/1973 Le roumain Ilie Nastase gagne le 

tournoi de tennis simple messieurs de Roland 

Garros contre le yougoslave Nikola Pilic avec le 

score de 6-3, 6-3, 6-0. 
 

06/06/1973 Le gangster Jacques Mesrine s'évade 

du palais de justice de Compiègne en faisant 

usage d'une arme à feu.  
 

12/06/1973 Début de l´affaire Lip à Besançon : 

les administrateurs sont séquestrés et les locaux 

occupés. 
 

10/07/1973 La Grande Bretagne accorde 

l'indépendance aux Bahamas. Le 10 juillet est fête 

nationale dans ces 700 îles et îlots au nord des 

Caraïbes. 
 

13/07/1973 Mise en liquidation de l'usine 

horlogère de Besançon LIP. La marque 

réapparaîtra dans cette même ville en 2014. 
 

15/07/1973 Enlèvement de John Paul Getty III, 

petit-fils du richissime magnat du pétrole Jean 

Paul Getty. Il sera libéré le 14 décembre contre 

une rançon de 3 millions de dollars, avec une 

oreille en moins. 
 

20/07/1973 Mort de l'acteur Bruce Lee (né le 27 

novembre 1940). Il décède avant de terminer "Le 

Jeu de la mort", film pour lequel il est acteur, 

réalisateur et scénariste . 
 

22/07/1973 L'espagnol Luis Ocana remporte le 

60ème tour de France devant le français Bernard 

Thévenet et l'espagnol José Manuel Fuente. 

Il y a 50 ans 

https://www.calagenda.fr/histoire-evt-tennis+simple+dames.html
https://www.calagenda.fr/histoire-evt-Roland+Garros.html
https://www.calagenda.fr/histoire-evt-aviation.html
https://www.calagenda.fr/histoire-evt-tennis+simple+messieurs.html
https://www.calagenda.fr/histoire-evt-esclavage.html
https://www.calagenda.fr/histoire-du-jour-10-juillet.html
https://www.calagenda.fr/histoire-evt-cinema.html
https://www.calagenda.fr/histoire-evt-tourdefrance.html


 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Le matin nous nous sommes réunis autour 

d'ateliers ludiques et culturels sur le handisport. 

 

L'après-midi fût consacré à la sensibilisation au 

handisport avec l'équipe UNADEV 

 (Union nationale des aveugles et déficients 

visuels) autour du Ceci-Foot, Ceci pétanque, 

course aveugle, Goalball et plein d'autres.  

 

Quelle ambiance !!! et en plus sous le soleil !! 

 

Bravo à nos jeunes d'avoir joué le jeu, c'était 

TOP !! 

Merci à Pascale et aux collègues pour leur 

accompagnement et leur investissement dans ce 

nouveau projet ! 

 

Pierre BOUDHAR 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



Situé au nord de la métropole Lilloise, notre 

établissement accueille environ 700 élèves pour 25 

divisions. Grâce à une équipe pédagogique 

dynamique, un accompagnement différencié et des 

relations basées sur le respect de l’autre, chacun 

peut évoluer dans un cadre propice à 

l’épanouissement scolaire et personnel. 

Quelques mots clés : ACCUEILLIR la diversité, 

DECOUVRIR son environnement, REALISER ses 

objectifs ACCOMPLIR ses rêves, PARTAGER 

son expérience, REVELER ses talents, DONNER 

de ton temps 

Les projets ne manquent pas : la priorité à 

l’orientation, la lutte contre les sorties sans 

qualification, l’ouverture sur le monde de 

l’entreprise, l’utilisation des nouvelles 

technologies, l’accueil du handicap sont des pistes 

que l’équipe développe. Des ateliers culturels 

permettent aux élèves une réflexion morale et 

spirituelle sur les grandes questions de notre temps. 

Les voyages linguistiques sont également une 

source de découverte (Projet ERASMUS+, New 

York, l’Ecosse, l’Espagne, l’Allemagne) 

Le projet pédagogique est indissociable du projet 

pastoral. Un climat de confiance et d’écoute est 

vécu dans notre quotidien. Une relation de 

partenariat avec les familles est inscrite afin de 

travailler côte à côte au service du bien-être de 

l’élève. 

Au-delà des compétences professionnelles, notre 

lycée a aussi pour mission de fournir aux « 

employés de demain » des capacités d’adaptation. 

Dans cette optique, nous mettons l’accent sur 

l’exigence et la rigueur dans les comportements. Le 

respect de ces savoir être et la confiance en la 

qualité des enseignements dispensés permettent à 

chaque élève de construire sa propre réussite 

scolaire et professionnelle. 

Parents et élèves en réflexion sur l’avenir, n'hésitez 

pas à nous rencontrer. Toute l'équipe éducative du 

Lycée Marie Noel est présente pour aider chacun 

des jeunes à rechercher et valoriser l'excellence qui 

est en lui. Son parcours parmi nous lui donnera un 

contenu utile sur le chemin de la réussite. 

A bientôt avec le plaisir de vous rencontrer ! 

Mr LETISSIER 

Chef d’établissement 

  

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 
 



 
 

 

Suite de notre nouvelle rubrique. Savez-vous que 

l’origine de certaines expressions que nous 

utilisons dans la vie courante, remontent à la Bible, 

aux Evangiles ou à la tradition chrétienne ? En 

voici quelques exemples... 

 

Crèche. 
Le terme "crèche" signifie originellement 

"mangeoire", mais la langue française s'en empare 

pour désigner le lieu dans lequel le Christ est déposé 

lors de sa naissance à Bethléem. 

Le terme devient ensuite l'appellation générique des 

représentations de la Nativité, souvent en modèles 

réduits, puis vers le XIXème siècle, il désigne un 

asile pour les nouveau-nés, puis un établissement 

recevant, en journée, des enfants de moins de trois 

ans. Le verbe familier "crécher" procède de la 

même origine exprimant un lieu d'habitation 

modeste. 

 

Etre une plaie. 
Ceci fait bien entendu référence à 

l'histoire de Pharaon dans la Bible qui ne veut pas 

laisser partir le peuple hébreu qui est une main 

d’œuvre bon marché. Pour le convaincre, Dieu, par 

l’intermédiaire de Moïse lui envoie des plaies d’une 

douleur croissante ; la dernière étant la mort subite 

de tous les premiers-nés des hommes et des 

animaux. 

Face à la douleur de la mort de son aîné, Pharaon 

cède pour ensuite se reprendre et poursuivre le 

peuple hébreu jusqu’à la mer Rouge où ses troupes 

périront. 

Cette expression qualifie de nos jours les personnes 

dont la fréquentation est particulièrement pénible... 

 

Faire des miracles. 
Jésus fit de nombreux miracles, ses disciples furent 

des vecteurs de cette forme de grâce divine. 

Toutefois, le miracle, le sensationnel n’est pas 

l’élément primordial de la foi. Jésus refuse souvent 

d’en faire car Il veut qu’ils soient indissociables de 

la foi, Jésus  dit: Si vous ne voyez des miracles et 

des prodiges, vous ne croyez point. (Jean 4:48) Ce 

qui compte c’est de savoir se nourrir de son 

Message. 

De nos jours on utilise cette expression dans le sens 

de faire des choses impossibles. 

 

 

 

 

 

On dit aussi "Il s'en est sorti par miracle". 

 

L'homme propose et Dieu dispose. 
Ce dicton populaire n’est pas issu directement de la 

Bible, mais tire sa sagesse de l’Esprit des Écritures. 

L'origine est très ancienne puisqu’elle remonte au 

XVème siècle. Elle se base sur la providence divine 

exercée sur le monde par Dieu. 

L’homme n’est pas assuré du résultat de ses actes 

qui peuvent être modifiés par des causes imprévues. 

Au sens figuré, l’homme propose et Dieu dispose 

serait utilisé quand des contextes imprévus viennent 

faire échouer un acte. Quoi qu’il en soit, les calculs 

humains, quelque soit leur justesse, sont insuffisants 

et c’est la providence qui marquera sa suprématie. 

L’homme formule des projets mais Dieu reste maître 

de toutes choses. 

 

 

Gagner sa place au Paradis. 
Cette expression, si elle est de tradition chrétienne 

n'est pas biblique. La logique évangélique est toute 

autre : le croyant accomplit du bien autour de lui. 

Le bénéfice de ce qu'il fait, profite à ceux qui 

l'entourent (son "prochain"), puis en revient à Dieu 

qui lui a donné cette bonne nature. 

On utilise de nos jours cette expression dans le sens 

que faire des actions méritoires est souvent associé 

à un manque de reconnaissance. 

On dit aussi "C'est le paradis" dans le sens  

«C’est le pied !» et cela fait allusion à la situation 

où se trouvaient Adam et Eve avant qu’ils ne 

succombent à la tentation : il n’existait alors ni 

souffrance, ni mort. 

 

Pascal Deneuville 
 

  

 

 

 

Vitrail évoquant le parachutage 

des Alliés le 6 Juin 1944 - Eglise 

de Sainte-Mère-Eglise 

(Normandie) 

 (Photo Pascal Deneuville) 

LA LEGENDE DES 

EXPRESSIONS 



 
Le séjour à Londres en bus et en ferry a été 
une expérience incroyable pour les élèves de 
la classe euro du collège Charles Péguy, logés 
chez l’habitant à Twickenham. Grâce à 
l'intervention de l'association des Anciens de 
EiC, une élève à qui on avait d'abord refusé le 
visa a finalement pu se joindre au voyage, 
pour la plus grande joie du groupe et des 
enseignants.  
 

Dès leur arrivée, une magnifique balade sur la 
Tamise a permis aux élèves de profiter des 
splendeurs de la capitale britannique. Ils ont 
pu admirer les célèbres monuments tels que 
le Tower Bridge et le Parlement, tout en 
écoutant les commentaires du guide.  
 
La visite du British Museum a été une véritable 
immersion dans l'histoire et la culture. Les 
élèves ont été émerveillés devant les trésors 
inestimables exposés, allant des sculptures 
antiques aux momies égyptiennes, ainsi que 
les frises du Parthénon et la pierre de Rosette. 
Ils ont pu également découvrir lors du séjour 
Le “Science Museum”, le “Shakespeare Globe 
Theater” et “L'Imperial War Museum”. Autant 
de visites qui ont pu stimuler leur curiosité. La 
visite des studios Warner Bros Harry Potter a 
été un moment de pur enchantement. Les 
élèves ont eu l'opportunité de marcher dans 
les pas d'Harry, de visiter les décors originaux 
et de découvrir les coulisses de la production 
des films. Ils ont été transportés dans le 
monde de la magie et ont créé des souvenirs 
magiques. 
Bien sûr, le séjour à Londres n’aurait pas été 
complet sans une session shopping. Les 
élèves ont eu l'occasion de flâner dans les 
rues commerçantes animées, de découvrir les 
boutiques branchées et de ramener chez eux 
des souvenirs de leur voyage. 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 
 

 



 

Les locations de vacances sont souvent l’occasion de 

belles histoires. Voici celle de la rencontre avec « P’tit 

Maurice » en octobre 2010 qui nous a permis de retracer 

un épisode peu connu du débarquement des alliés le 6 juin 

1944 en Normandie. 

 

C’est à Saint-Marcouf-de-l’isle en Normandie, plus 

précisément à la ferme de Pierreville que nous 

rencontrons « P’tit Maurice » appelé ainsi car son père 

s’appelait aussi Maurice. Immédiatement les contacts sont 

chaleureux. Nous n’hésitons pas à l’interroger sur les 

évènements qui ont précédé le débarquement des alliés le 

6 juin 1944 qui s’est déroulé sur la plage toute proche de 

« La Madeleine » à Sainte-Marie-du-Mont. Voici le 

déroulement historique de cette période contée par P’tit 

Maurice :   

 

 

Ferme de Pierreville 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Plage de La Madeleine rebaptisée Utah Beach 

 

La Plage de La Madeleine a été rebaptisée « Utah Beach » 

lors de la préparation du D-Day et de l’opération 

« Overlord ». Du côté des Américains, les noms choisis 

correspondent à un état, l’Utah, et à une ville du Nebraska, 

Omaha. Ils ont été sélectionnés par hasard : au moment de 

baptiser les opérations, un général a demandé à deux sous-

officiers d’où ils étaient originaires… 

 

 
Plage Utah beach 

 

Utah Beach est la plage la plus à l’ouest de l’opération 

Overlord. Elle a été ajoutée au dernier moment au plan 

des Alliés, avec pour objectif de s’emparer du port de 

Cherbourg, seul port en eaux profondes de la zone qui 

puisse permettre le déchargement et le ravitaillement des 

troupes.  

La batterie côtière de Crisbecq 

 
Batterie côtière de Crisbecq 

En 1942, pendant la construction de la batterie côtière de 

Crisbecq qui fait partie du « Mur de l’Atlantique » érigée  

près de la ferme de Pierreville, une vingtaine d‘Allemands 

s’y sont installés. P’tit Maurice, malgré son jeune âge, les 

avait vus arrivés avec inquiétude. C’était la première fois 

que la ferme était « occupée » par des Allemands…  Une 

dizaine de soldats étaient au  rez-de-chaussée et dix autres 

dans les chambres à l’étage. Un jour Maurice ENDELIN 

(père) dut se fâcher car les Allemands commençaient à 

percer un mur à l’étage pour y installer un tuyau de poêle. 

Maurice, qui n’avait pas peur des Allemands, leur interdit 

de faire cela !  

 

Dans la batterie côtière de Crisbecq, des énormes canons, 

encore visibles de nos jours, couvraient Saint-Vaast-la-

Hougue  jusqu’à la point du Hoc, c’est à dire une grande 

partie des plages du débarquement. Lorsque les canons 

SKODA de 21 cm étaient mis en action, il fallait ouvrir 

toutes les portes et fenêtres de la ferme à cause des 

vibrations. C’est en avril 1944 que les alliés 

commencèrent les bombardements sur ce secteur. 

 

Pour la famille ENDELIN, il n’était plus possible de rester 

à la ferme et il fallut se résoudre à vendre le troupeau de 

vaches laitières et à évacuer… P’tit Maurice, du haut de 

ses 8 ans, accompagna ses parents  dans cette évacuation 

forcée. Fini les jeux insouciants dans la cour de la ferme. 

C’était comme une vie qui s’arrêtait… 

 

Le 6 juin  1944 à 6 h 30… 

 

Dans la nuit du 6 juin 1944 les parachutistes alliés 

sautèrent sur la région tout proche de Saint-Mère-Eglise 

et à 6 h 30, Les soldats américains de la 4ème division 

d’infanterie  débarquèrent sur la plage d’Utah Beach. Les 

Américains atteignirent le rivage 2 km plus au sud de ce 

qui était prévu. Ils commencèrent ensuite à pénétrer à 

l’intérieur des terres. Un des premiers objectifs était de 

réduire à néant la batterie côtière de Crisbecq commandée 

par le lieutenant allemand Walter Ohmsen. Les combats 

furent acharnés et entraînèrent de lourdes pertes des deux 

côtés. La remontée vers Cherbourg fut extrêmement 

difficile et plus longue que prévue pour les alliés. 

 

Ce n’est qu’en octobre 1944 que la famille de P’tit 

Maurice put revenir à la ferme de Pierreville. Ils 

retrouvèrent les bâtiments en triste état, plus de portes ni 

https://www.ouest-france.fr/normandie/sainte-marie-du-mont-50480/sainte-marie-du-mont-700-marcheurs-pour-la-paix-partent-d-utah-beach-6368461


de fenêtres… Tout était à refaire, mais le plus important 

c’était la liberté retrouvée. Après quelques années, et  

beaucoup de courage, le troupeau de vaches laitières fut 

reconstitué et la vie put reprendre son cours normal. Puis, 

P’tit Maurice pris la succession de son père à la tête de 

l’exploitation de 50 Ha et en fit une ferme renommée non 

seulement pour le bon lait mais aussi pour la production 

de cidre. Maintenant c’est son fils Benoît ENDELIN et 

son épouse qui gèrent la ferme et ses 100 vaches laitières. 

Ce n’est pas un travail de tout repos, il faut se lever tôt le 

matin pour la première traite et le soir il est près de 20 h 

quand la seconde est terminée. Corine a de son côté 

décoré les deux superbes gîtes qui accueillent les 

vacanciers au cœur de la nature. La mer est à 3 Km et vous 

n’êtes pas loin de tous les sites des plages du 

débarquement… 

 

N’hésitez pas à aller les voir le soir, lors de la traite, vous 

pourrez boire un verre de lait bien chaud… 

 

Pascal DENEUVILLE 

 

 

 

P’tit Maurice 

ENDELIN 

 

Réf Gîtes de 

France : 

« le Petit 

nouveau » 

ou le « Petit 

Pierreville » 

à Saint-

Marcouf-de-

l’isle 

 Normandie 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Au printemps de l’année 1971, monsieur l’abbé Cardon 

emmenait notre classe à la grande chapelle. Il était fier 

de nous présenter le nouvel autel en granit de Soignies 

taillé par Eugène DODEIGNE, artiste-sculpteur de 

Bondues. Les reliques de Saint Roch et Saint Piat, 

vénérés par chez nous y sont enfermées. Les rayons du 

soleil transperçaient les nouveaux vitraux multi couleur 

du chœur, lui donnant ainsi une beauté fantastique qu’il 

est facile d’admirer tous les jeudis à la célébration de 

12h15 (hors vacances scolaires) Mon camarade de 

classe : Thierry VANDEMOORTELE a sans doute été 

touché par la clarté et la beauté de ce moment de 

grâce. Il est maintenant curé de la paroisse de Bondues 

et de Mouvaux et vicaire épiscopal. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 
 
 

Ce jeudi 6 octobre, quelques 

élèves 5e ont participé à une 

marche au Mont des Cats.  

Cette journée a pour but de 

faire connaissance avec des 

jeunes des collèges 

catholiques d’une manière 

originale. 

C’est l’occasion de prendre du 

temps pour soi, pour discuter, 

réfléchir sur ce qui est 

important dans ta vie de 

collégien, de prendre 

conscience de la place de Dieu 

dans sa vie.  

Les élèves ont aussi découvert 

l’abbaye du Mont des Cats.  

Et puis c’est l’occasion de se 

dégourdir les jambes dans la 

campagne des Flandres ! 

 
Le séjour à Londres en bus et en ferry a été une expérience incroyable pour les élèves de la 
classe euro du collège Charles Péguy. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Des élèves de SEGPA à la conquête du Grand Rex !

Ce mardi 28 mars 2023, les élèves de 5ème SEGPA du collège Charles

Péguy à Tourcoing ont eu la joie d’apprendre que leur vidéo réalisée dans le

cadre du concours “je filme le métier qui me plaît” avait été sélectionnée en

compétition officielle.

Aidés par leurs professeurs et la romancière Agathe Rigo, ils ont écrit un

scénario pour mettre en avant le métier de boulanger-pâtissier. Ils ont ainsi eu

la chance d’être accueillis dans la boulangerie Planckaert à Tourcoing pour

réaliser leur film. Le Cube de l’EIC les a aidés pour la réalisation du tournage.

L’aventure se clôturera au Grand Rex à Paris le 25 mai avec la remise des

prix par la présidente de jury Géraldine Nakache.

La vidéo est en ligne sur la plateforme Parcours Métier :

https://parcoursmetiers.tv/video/15093-defi-releve



 
 
 
 
 
 
Bonjour aux anciens EIC. 

C’est francis Deryckère ancien EIC installé à 

Strasbourg depuis plus de 60 ans qui, par le présent 

mail vient présenter ses condoléances à la famille 

de Urbain Lefebvre et également aux anciens de 

l’EIC. Voici bien longtemps que nous nous étions 

retrouvés à Strasbourg. Je suis désolé de ne pas 

pouvoir participer à l’enterrement mais je participe 

à distance à la cérémonie. C’est toujours 

douloureux la disparition d’un être cher. 

Je reste à votre disposition pour guider en Alsace 

tous les amis anciens et leurs conjoints pour visiter 

l’Alsace. 

 

Francis DERYCKERE 

 

 

Cher Pierre, merci de m’avoir informé du décès 

d’URBAIN, dont je conserve un joyeux souvenir 

de nos rencontres dans l’est avec Clément Samaille 

(où je réside depuis 1956). 

Je garde de lui le souvenir de son généreux 

engagement auprès des anciens de l’EIC, et je 

m’unirai par la pensée et la prière avec tous les anciens, 

le 24 juin dans la chapelle de l’école où j’ai si souvent 

servi la messe avec les directeurs Desbonnet et Clément, 

habitant à côté. J’ai maintenant 93 ans presque, toujours 

en bonne forme et sentimentalement toujours 

tourquennois. 3Vive ce petit coin ». 

 

François THUIN. 

 

 

 

 

Grand merci de m’avoir fait part du décès de notre cher 

Urbain : 50 ans au service le l’association des anciens 
de l’EIC. J’ai le souvenir d’un homme très convivial et 

relationnel, une figure « historique » au service de notre 

association !  

Merci pour le courrier des anciens que je reçois 

régulièrement.  

J’ai quitté le lycée en 1964 et fait toutes mes études à 

l’EIC depuis le « CP » 

 

Jean-Luc Vandeputte 

 

 

C’est toujours avec plaisir que je reçois la revue « entre 

nous » et je vous dis BRAVO pour son nouveau format 

 

Pierre COURTIN. 

 

 

 

 
Courriers des lecteurs

 

Richard DAVRAIN 

Décédé à Oraison le 3 avril 2023.  

dans sa 90ème année. 

 

Francis VERLINDE 

Décédé le 5 avril à Tourcoing à l’âge de 82 ans. 

 

Sadok HAFI 

Veuf de Anne-Marie PINCEEL 

Décédé le 12 avril à l’âge de 70 ans 
 

Etienne MIGNOT (promo 66) 

Décédé le 21 avril 2023 à l’âge de 74 ans PIEDOUX 

 

Roland PIEDOUX 

Décédé à Tourcoing le 21 avril 2023 à l’âge de 89 ans. 

 

Bernadette PIEDOUX née ABRAHAM 

Décédée le 21 avril 2023 à l’âge de 84 ans. 

 

Urbain LEFEBVRE 

Décédé le 3 mai 2023 à Meaux à l’âge de 90 ans. 

 

 

Arlette VERHAEGHE 

Ancienne standardiste, décédée le 12 mai 2023 à l’âge de 72 ans. 

 

 



 


	25/05/1973  Le film "La Grande Bouffe" de
	marco Ferreri, jugé sordide et vulgaire par la présidente du jury Ingrid Bergman, reçoit le prix de la critique internationale.
	02/06/1973 L'australienne Margaret Smith Court remporte sa cinquième et dernière victoire en finale du tournoi de tennis simple dames de Roland Garros contre l'américaine Chris Evert avec le score de 6-7, 7-6, 6-4.
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	05/06/1973 Le roumain Ilie Nastase gagne le tournoi de tennis simple messieurs de Roland Garros contre le yougoslave Nikola Pilic avec le score de 6-3, 6-3, 6-0.
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	15/07/1973 Enlèvement de John Paul Getty III, petit-fils du richissime magnat du pétrole Jean Paul Getty. Il sera libéré le 14 décembre contre une rançon de 3 millions de dollars, avec une oreille en moins.
	20/07/1973 Mort de l'acteur Bruce Lee (né le 27 novembre 1940). Il décède avant de terminer "Le Jeu de la mort", film pour lequel il est acteur, réalisateur et scénariste .
	22/07/1973 L'espagnol Luis Ocana remporte le 60ème tour de France devant le français Bernard Thévenet et l'espagnol José Manuel Fuente.

